



Förderverein, Mittwoch, 30. Dezember 2020

Christbaumsammelaktion 2021 der Feuerwehr muss ausfallen – Sammlung wird durch Entsorger am 19. Januar durchgeführt

Zum ersten Mal seit 1973 entfällt die Christbaumsammelaktion der Freiwilligen Feuerwehr in Langenselbold. Üblicherweise waren am Samstag nach dem Dreikönigstag sieben Sammelgruppen mit annähernd 70 Frauen und Männern von Einsatzabteilung, Jugendfeuerwehr, Altersabteilung und Mitgliedern des Fördervereins durch das Stadtgebiet gezogen, um die ausgedienten Bäume einzusammeln. Hierbei waren zum Ende des Tages mehr als 20 Anhängerladungen voller Bäume zusammengekommen, rund 600 Kilo pro Wagen.



Das Coronavirus hat uns für die Sammelaktion 2021 einen Strich durch die Rechnung gemacht. Wir haben ein verfeinertes Hygienekonzept erstellt, so wie wir es auch für den fortwährenden und notwendigen Übungsdienst der Einsatzabteilung haben. Weiterhin waren Kontaktbeschränkungen während der Sammlung geplant und die Vesperpausen waren gestrichen, also durchlaufen und Bäume einsammeln. Letztendlich sind wir nach Abklärung mit dem Gesundheitsamt und durch den seit 16. Dezember geltenden Lockdown zu dem Entschluss gekommen, die Sammlung für 2021 auszusetzen.

„Bereits seit November standen wir diesbezüglich in Kontakt mit dem Magistrat, damit im Fall der Fälle eine Alternative zur Verfügung steht“, ergänzt Stadtbrandinspektor Markus Mohn. „Die Sammlung dient nicht zuletzt auch der Sicherheit. Die im Januar schon sehr trockenen Bäume stellen eine erhöhte Brandgefahr dar und sollten schnellstmöglich aus der Wohnung entfernt werden. Der Aufruf der Feuerwehr die Bäume bei der Sammlung abzugeben, hat damit auch den Charakter des Vorbeugenden Brandschutzes“. Die Abholung der Bäume wurde nun durch die Stadtverwaltung organisiert und ein Abfuhrunternehmen beauftragt. Die Abholung erfolgt am Dienstag, den 19. Januar 2021. Die Bäume müssen am Abend des 18. Januar 2021 am Straßenrand zur Abholung bereitgestellt werden.

„Die Bäume haben wir kostenlos abgeholt, uns aber über jede Spende gefreut“, sagt der Vorsitzende des Fördervereins der Feuerwehr, Andreas Clement. Der Erlös der Christbaumsammelaktion floss in die Jugendarbeit



sowie in die Ausbildung. „Die Sammlungseinnahmen werden uns in diesem Jahr leider fehlen. Wir freuen uns dennoch über Spenden oder über neue Mitglieder im Förderverein.“ Der Jahresbeitrag beträgt mindestens 12 Euro pro Jahr. Informationen zur Mitgliedschaft finden sich auf der Webseite der Feuerwehr unter www.feuerwehrlangensfeld.de. Wer spenden möchte kann dies gerne auf das Konto des Fördervereins unter DE93 5066 1639 0002 6003 23 machen.

Im Jahr 2022 hoffen wir, dass die Christbaumsammelaktion wieder nach altem Brauch stattfinden kann. 2023 wird dann ein Jubiläumsjahr. Auch wenn wir dann nicht von der 50. Sammlung sprechen können, so sind es dennoch 50 Jahre seit der ersten Sammelaktion.